

**PEMBELAJARAN MENULIS PUISI BERFOKUS PADA
UNSUR FISIK DENGAN MENGGUNAKAN MODEL ARCS
BAGI PESERTA DIDIK KELAS X SMA**

ABSTRAK

Penelitian ini dilakukan bertujuan untuk mengetahui kemampuan peneliti dalam merencanakan, melaksanakan, dan menilai pembelajaran menulis puisi menggunakan model ARCS pada peserta didik kelas X SMA; mengetahui kemampuan peserta didik kelas X SMA dalam menulis puisi sebelum dan sesudah menggunakan model ARCS; serta mengetahui keefektifan model ARCS yang digunakan dalam pembelajaran menulis puisi pada peserta didik kelas X SMA. Penelitian ini dilatarbelakangi oleh rendahnya kemampuan peserta didik dalam pembelajaran menulis, khususnya dalam materi menulis puisi memperhatikan unsur pembangunnya. Metode yang digunakan dalam penelitian ini yaitu eksperimen dengan desain quasi eksperimental. Teknik pengumpulan data yang digunakan diantaranya telaah Pustaka, observasi, dan tes. Sedangkan, hasil penelitian yaitu: pertama, kemampuan peneliti dalam merencanakan pembelajaran memperoleh nilai 3,98 dengan kategori sangat baik, dan kemampuan peneliti dalam melaksanakan pembelajaran memperoleh nilai 4 dengan kategori sangat baik. Kedua, kemampuan peserta didik dalam pembelajaran menulis puisi berfokus pada unsur fisik pada kelas eksperimen dengan rata-rata hasil pretes sebesar 47,5, meningkat pada rata-rata hasil pascates 85. Berdasarkan uji *wilcoxon* membuktikan nilai *Asymp. Sig. (2-tailed)* sebesar 0,000 lebih kecil dari 0,05, maka H_0 diterima. Ketiga, keefektifan model *arcs* dalam pembelajaran menulis puisi berfokus pada unsur fisik memperoleh peningkatan pada kelas eksperimen sebesar 49 dan pada kelas kontrol sebesar 33. Berdasarkan uji *mann whitney* membuktikan nilai *Asymp. Sig. (2-tailed)* sebesar 0,020 lebih kecil dari 0,05, maka diterima. Berdasarkan hasil penelitian tersebut, peneliti menyimpulkan bahwa pembelajaran menulis puisi berfokus pada unsur fisik dengan menggunakan model *arcs* bagi peserta didik kelas X SMA berhasil.

Kata Kunci: Pembelajaran Menulis Puisi, Unsur Fisik Puisi, Model ARCS